

EINGEGANGEN

21. Jan. 2026

Ernst Schläpfer
Höhenweg 15
8212 Neuhausen

An den Präsidenten des
Einwohnerrates
Roland Müller
Gemeindehaus
8212 Neuhausen

GEMEINDEKANZLEI

2026.01

Neuhausen, 21. Januar 2026

Postulat: Laufengasse

Wohnt man in Neuhausen, bringt es wohl mit sich, dass man von Zeit zu Zeit an und um den Rheinfall spaziert. Das machen wir nun seit mehr als dreissig Jahren regelmässig. Teil der Wanderung ist auch regelmässig die Laufengasse hinauf oder hinunter. Letzthin war dies wieder einmal der Fall und dabei ist mir aufgefallen, dass sich seit über dreissig Jahren dort nichts tut. Eigentlich wäre die Laufengasse ein grosses Bijou und jede Touristikfachperson würde die Zunge schnalzen, könnte er das Potential an diesem einzigartigen Ort ausschöpfen.

Allein es geschieht nichts, die Laufengasse zerfällt immer mehr. Zumindest die Behörden scheint das nicht zu stören. Als die Gasse noch im Besitz im Besitz der Gemeinde war, wurde viel geplant aber nichts gemacht. Danach wurde das Problem an den Kanton abgetreten, der am Anfang noch plante, aber weiterhin passierte gar nichts. In der Zwischenzeit wird nicht einmal mehr geplant. Alle üben sich in Wegschauen und Passivität. Während sich Touristen und Einheimische über die Nichtentwicklung der Laufengasse ärgern oder zumindest wundern, scheint das die Verantwortlichen in der Gemeinde oder in der Regierung wenig zu kümmern.

So kommt schon bald der Gedanke auf, dass wohl alle darauf warten, bis das Ganze so baufällig ist, dass die Häuser abgerissen werden und vielleicht moderne Wohnbauten in ungeahnter Höhe gebaut werden könnten.

Das Ganze erstaunt umso mehr, weil der Kanton am Rheinfall massiv abkassieren kann und die Gemeinde ihrerseits seit Jahren über grosse Gewinne erwirtschaftet, die man wohl besser und zukunftsträchtiger anlegen könnte als in Finanzfonds. Und nicht zuletzt gäbe es ja auch noch Agglomerationsprogramme mit deren Hilfe eine solche Sanierung verwirklicht werden könnte.

Dieses passive Abwarten von allen, das da zuführt, dass seit über zweiunddreissig Jahren nichts geschieht, muss meiner Meinung ein Ende haben, es ist ein unwürdiges Trauerspiel am Rheinfall und damit für unsere Gemeinde.

Antrag:

Gestützt auf Art. 29 der Geschäftsordnung für den Einwohnerrat der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall beantrage ich folgendes:

Der Gemeinderat hat einen Bericht und Antrag vorzulegen, wie er den Kanton unterstützen kann, die Sanierung der Laufengasse inkl. deren touristische Entwicklung bis ins Jahre 2028 zu realisieren. Teil der Sanierung soll es sein, in der Laufengasse ein Ortsmuseum zu verwirklichen.

Vielen Dank und freundliche Grüsse


Ernst Schläpfer